
◆主禮嘉賓大合照。

◆楊凱山致辭。 ◆胡健民致辭。◆盧錦欽致辭。

◆向均羚致辭。 ◆高靜致辭。 ◆繆頌明致辭。◆黃瓊靜致辭。

◆沈慧林致辭。 ◆朱強致辭。◆李玲致辭。 ◆梁延溢致辭。

首先由全港各區工商聯會長楊凱山致歡迎辭拉開序幕，執委會主
席肖凱擔任主持。首席會長盧錦欽，秘書長余敏，副會長莊毅

堅、羅台秦、施連升、沈慧林（線上出席）、繆頌明，會員發展委員
會主席林建忠，永遠名譽會長高靜，香港黃大仙工商業聯合會榮譽顧
問陳振發，香港沙田工商業聯合會副會長兼秘書長周景樂，及各位成
員會的會董代表出席活動，現場及線上逾100人參與。
楊凱山致辭表示，新一年度的財政預算案提到的許多政策措施都與
中小企息息相關，為中小企業發展提供適度的支持。同時他亦感謝各
位會員為全港各區工商聯提出很多建議，匯集起來向特區政府提交了
報告。因此財政預算案集思廣益，推出多項支援中小企業的措施。他
還提到，今年全國兩會勝利召開，國務院總理李強提出今年發展預期
目標是：國內生產總值增長5%左右，經濟回升向好、長期向好的基
本趨勢沒有改變也不會改變，必須增強信心和底氣，令我們感到振奮
和鼓舞。
盧錦欽致辭表示，欣見預算案接納了業界的多項建議，在困難時期
幫助中小企度過經濟困境。今年財政預算案全面規劃政府未來一年的
收支，在政府收入備受壓力的困難下，仍然善用資源積極推動經濟、
支援企業復蘇，為經濟發展注入新動能，亮點很多。尤其是在支援中
小企業度過困難和開拓未來方面都有不少有效的舉措，可謂攻守兼
備。例如建議推出兩項優化利得稅扣減開支的措施，由2024/2025課
稅年度起生效，容許利得稅納稅人就還原租用物業至租用前狀況所招
致的開支，獲得稅務扣減等。
肖凱致辭表示，今年兩會提到，高質量發展是今年的首要任務，對
於香港而言，就是如何提升現時國際金融中心的地位，以及如何構建
良好的營商環境，吸引外資和企業來港投資，而且發展新質生產力將
為香港帶來極大的機遇和廣闊的空間。

余敏致辭表示，很高興看見《維護國家安全條例》正式實施，全港
工商界可以輕裝上陣，集中精力拚經濟、謀發展。但目前特區政府要
考慮如何提振香港消費的信心，香港的中小企業大多數是傳統的商
業，要響應兩會提出的加快發展新質生產力，配合國家發展戰略，取
得突破。
陳百里表示，新質生產力是未來發展的主軸，也是今年政府工作報
告的重點內容。他形容這是中央主力推動的工作，當中的創新、科技
是推動生產的要素，亦會推動產業發展。他寄語香港要配合國家策
略，利用好自身優勢，在數字經濟、數字跨境數據、數字基建、八大
中心等方面爭取機遇，例如知識產權貿易、全球供應鏈中心等等。
陳百里續指，《維護國家安全條例》的通過實施，將有助香港拼經
濟、謀發展，並可增強外界對香港的信心，對營商環境有利。他又說
香港要盡力開拓新市場，同時融入國家發展大局。他向在場的一眾中
小企代表說，政府十分關注中小企的健康發展，因為他們對於香港的
經濟十分重要。
蔡毅致辭分享今年兩會的3個關鍵詞，包括「5%左右的增幅」「新
質生產力」以及「積極參與粵港澳大灣區建設」。他表示，政府工作
報告將中國經濟今年的增幅定為5%左右。中國當前更強調高質量發
展，強調「質」的有效提升和「量」的合理增長，量並不是經濟發展
的唯一標準。蔡毅續說，海內外多家媒體都把「新質生產力」作為今
年兩會的熱詞。他說政府工作報告制定今年的計劃時，將「大力推進
現代化產業體系建設，加快發展新質生產力」作為今年十大工作任務
之首。他說生產力是推動社會進步的最活躍、最革命的要素，而「新
質生產力」的特點是創新，本質是先進生產力，是對高質量發展的推
動和支撐。他說加快發展新質生產力，意味着中國將大力推進科技創

新和產業創新，高質量發展將成為未來的首要任務，而這亦意味香港
可從中獲得機遇。還有今年政府工作報告有兩處提到粵港澳大灣區，
他稱香港要緊跟國家高質量發展目標，積極參與大灣區建設，將會找
到不少機遇，未來可期。
林至穎則介紹今年兩會的會議情況，分享他在兩會期間的經過和感

受。他形容人大會議的7天流程嚴謹有序，十分高效、緊湊，各位人
大代表亦認真參會，他們的建議也受到重視，提交建議翌日便已得到
相關部門的回覆。他提到是次參加兩會的收穫是，深刻把握對中國經
濟社會發展的堅定信心，來源於四大優勢：顯著的制度優勢、超大規
模市場的需求優勢、產業體系完備的供給優勢及高素質勞動力眾多的
人才優勢；還有習近平主席強調的「穩中求進、以進促穩、先立後
破」。
他又說，現時香港已實施《維護國家安全條例》，完成歷史任務，
未來要集中精力拚經濟，推動新質生產力，國際金融中心的地位才不
會被取代。他寄語香港要利用好國家政策和市場優勢，加強與粵港澳
大灣區其他城市的合作。
最後進行嘉賓與
會員問答互動，陳
百里回答了副會長
莊毅堅、羅台秦、
高靜及多位會員關
於財政預算案的提
問。全場嘉賓會員
大合照後，活動圓
滿結束。

全港各區工商聯
2024-25財政預算案剖析及全國兩會精神分享會

3 月 25 日全港各區工商聯假香江國際大廈會所舉辦
「2024-25財政預算案剖析及全國兩會精神分享會」。是次
活動邀得商務及經濟發展局副局長陳百里，全港各區工商聯
永遠名譽會長、港區全國人大代表蔡毅和全港各區工商聯榮
譽顧問、港區全國人大代表林至穎擔任主講嘉賓，為會員剖
析新一年度的財政預算案以及傳達全國兩會精神。

◆陳百里致辭。 ◆蔡毅致辭。 ◆林至穎致辭。 ◆楊凱山致辭。 ◆盧錦欽致辭。 ◆肖凱致辭。 ◆余敏致辭。

◆會員認真聆聽主講嘉賓發言。

◆◆全港各區工商聯舉辦全國兩會精神分享會大合照全港各區工商聯舉辦全國兩會精神分享會大合照。。
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楊凱山致歡迎辭表示，回顧過去一年，全港各
區工商聯高舉愛國愛港旗幟，秉承團結業界

共謀發展的初心，開展了一系列助力中小企發展
的活動，求真務實，開拓創新，大力推動地區經
濟發展。自通關以來，接待各省市區的到訪活動
多達120多場、主辦多場招商推介會，響應會員的
需求，主辦十多個訪問團走訪各地實地考察，搶
抓機遇，積極發掘商機，與各地政府、工商聯簽
署合作戰略協議、促進會員企業的項目（近100家
會董企業）在當地投資落戶，發揮超級聯絡人的
積極作用，助力推動高質量發展。
他還提及，全港各區工商聯於2023年協助了兩

個成員會籌組成立，包括：香港西貢將軍澳工商
聯合會、香港新蒲崗（黃大仙）工商業聯會，籌
組屬會國際創新科技人才聯合會成立、拓展十三
大事務委員會會務、並先後創立「全港各區工商
聯駐北京辦事處」、「廣州辦事處」、「哈爾濱
東北亞辦事處」、「南沙聯絡辦」、「港人港企
中小港企服務空間」等，均取得豐碩成果；就多
個社會大眾關心的議題向特區政府提交意見書，
得到特區政府的高度關注；尤其在2023年的區議
會選舉中，號召全體會員，全家總動員積極參與
投票，成績突出，有7位會董成功當選；為特區政
府建言獻策，就全力支持《維護國家安全條例》

議題發聲，支持特區政府依法施政；去年12月聯
同香港中小型企業總商會及香港中小型企業聯合
會聯合出版了《香港中小企業發展報告》，旨在
就香港中小企現況、挑戰及機遇作出全面分析，
並向特區政府提出可供業界健康發展的政策倡
議。全港各區工商聯未來將繼續齊心協力，助力
香港發展新質生產力，把握新時代發展機遇，創
造更美好的明天。
盧錦欽致辭表示，過去一年香港浴火重生，我

們遠離了新冠疫情，告別了社會亂象，香港國安
法全面落實，社會治理全面完善，社會安定、經
濟復甦、香港走向了由治及興的新階段。第七屆
區議會選舉取得圓滿成功，這是香港政治民主進
程中的里程碑。3月 19日，《維護國家安全條
例》獲立法局全票通過，完成基本法23條立法的
歷史使命，為香港的長治久安奠定了堅實的基
礎。香港作為國際大都市，擁有獨特的地理位
置，完善的法治體系，良好的營商環境及自由的
市場經濟等優勢，是香港在國際競爭中立於不敗
之地的關鍵。我們相信，香港工商界將迎來發展
之春，香港一定能夠迎來更加繁榮、穩定、美好
的明天。
胡健民表示，《維護國家安全條例》通過後，

社會將全力拼經濟。在工商界逾30年，見證了香

港經歷過不少的困難，但憑着努力始終能克服。
今後香港將繼續發揮背靠祖國、聯通世界的獨特
優勢，向世界說好香港故事，宣傳好粵港澳大灣
區的投資機遇。
全港各區工商聯女企業家聯合會會長向均羚、
主席高靜及執行主席黃瓊靜，全港各區工商聯青
年企業家聯合會創會會長吳懿容、創會執行會長
繆頌明、創會主席沈慧林，全港各區工商聯國際
創新科技人才聯合會創會會長李玲、執行會長朱
強、執行主席梁延溢分別代表致辭。
出席活動的嘉賓還有：東區民政事務專員陳尚

文，深水埗民政事務專員黃昕然，油尖旺民政事
務助理專員梁詩蔚，港區全國人大代表、全港各
區工商聯永遠名譽會長、香港島各界聯合會會長
蔡毅，全國政協委員、立法會議員邵家輝，全國
政協委員、立法會議員李鎮強，港區全國人大代
表孫偉勇、林至穎，立法會議員陳凱欣、容海
恩、周文港，香港中華廠商聯合會會長盧金榮，
廣州市工商聯副主席余劍春，中山市委統戰部副
部長吳劍安，東莞市委統戰部副部長、市工商聯
黨組書記陳國良，廣州市荔灣區委統戰部副部長
陸萍，廣州南沙區委統戰部副部長（工商聯書
記）羅建中，廣州市委統戰部港澳台工作處二級
調研員彭銀河，江門市工商聯常委鍾耀華等。

出席活動的還包括：全港各區工商聯永遠榮譽
會長陳金霖、馮翠屏、吳為贊，永遠名譽會長兼
副會長林佑碧，副會長莊毅堅、陳琰華、蔡少
霖、羅台秦、何峯山、戴德祥、曹思豪、黃偉
新、施連升、金玉明、蘇國榮、沈慧林，永遠名
譽會長戴澤良、林霖、李聰穎、曹力農、林旭
初、陳健生、林德宣、吳錫有、安衛章、盧建
彤、柳玉英、黃立偉、牟彤、馮海琳及全體會董
出席。
同日下午，香港亞太傳媒One TV與全港各區
工商聯成功簽訂項目合作協議，雙方將擴大合作
的深度和廣度，以更緊密的形式建立多層次、多
領域的合作關係。香港亞太傳媒One TV董事長
兼總裁馮海琳與全港各區工商聯執行委員會主席
肖凱代表雙方簽字。

全港各區工商聯全港各區工商聯、、女企業家聯合會女企業家聯合會、、青年企業家聯合會及國際科技創新人才聯合會青年企業家聯合會及國際科技創新人才聯合會

「「甲辰年龍騰飛躍新春聯歡晚會甲辰年龍騰飛躍新春聯歡晚會」」
33 月月 2020 日全港各區工商日全港各區工商

聯聯、、女企業家聯合會女企業家聯合會、、青年青年
企業家聯合會及國際科技創企業家聯合會及國際科技創
新人才聯合會在九龍灣宏天新人才聯合會在九龍灣宏天
廣場百樂門金宴舉行廣場百樂門金宴舉行「「甲辰甲辰
年龍騰飛躍新春聯歡晚年龍騰飛躍新春聯歡晚
會會」，」，政制及內地事務局副政制及內地事務局副
局長胡健民局長胡健民，，商務及經濟發商務及經濟發
展局副局長陳百里展局副局長陳百里，，中央政中央政
府駐港聯絡辦協調部副部長府駐港聯絡辦協調部副部長
徐小林徐小林、、新界工作部副部長新界工作部副部長
李功勳李功勳、、港島工作部處長鄭港島工作部處長鄭
斌斌、、九龍工作部處長劉湛雄九龍工作部處長劉湛雄
等蒞臨主禮等蒞臨主禮。。全港各區工商全港各區工商
聯會長楊凱山聯會長楊凱山、、首席會長盧首席會長盧
錦欽錦欽、、執行委員會主席肖凱執行委員會主席肖凱
及秘書長余敏率各區成員會及秘書長余敏率各區成員會
工商聯首長在場接待工商聯首長在場接待，，當晚當晚
共超過共超過520520位來賓位來賓，，場面熱場面熱
鬧喜慶鬧喜慶。。

◆主禮嘉賓為醒獅點睛。

◆出席嘉賓與會員合照。


